






















 

I.E FRANCISCO DE PAULA SANTANDER EL ZUIA 

¡La paz se construye con Hechos! 

CODIGO: GAD – FO - 01 

VERSIÓN N°: 01 

 

ACTA 001 CONSEJO ACADEMICO 

 

FECHA: 14 ENERO DE 2013 

PÁGINA 1 DE 1 

 

 

TIPO/AREA REUNION CONSEJO ACADEMICO  

 
LUGAR 

 
AULA DE INFORMATICA 

ACTA N° 001 

 
FECHA 

DD MM AA 

HORA INICIO  6:00 am HORA FINAL 7:30 am 21 02 24 

ASISTENTES 

NOMBRE CARGO FIRMA 

Hilse Yamile Aldana Pérez Rectora  

Andelfo Eduardo Lizcano Montes  Coordinador Académico  

Jesús Antonio Basto Coordinador de Convivencia   

Lilia Estela Nova Uribe Rep. Transición  

Esmeralda Ortega Quintero Rep. Transición  
Héctor Enrique Gamboa Rep. Matemáticas  
Blanca Romelia Hernández Rojas Rep. Ciencias Sociales  
Zindi Martinez Lizcano Rep. Ciencias Naturales  
Luz Elena Pineda Araque Rep Lengua Castellana  
Magaly Mercedes Jaimes Rep. Idioma Extranjero  
Carmen Lidia Luna Rep. Educación Artística  
Sandra Dioselina Cutiva Guarnizo Rep.  Ética Y Valores Humanos  
Suraima Rincón Ruiz Rep.  Educación Religiosa   
Jorge Argenis Corredor Meza Rep.  Educación Física  
Ana Ilse Ochoa Rep.  Media Técnica  
Mayra Liliana García Navarro Rep.  Tecnología e Informática  
Marco Antonio Quintero Rojas Rep. Filosofía  
Jean Carlos Blanco García Orientador  
Sonia De Jesús Ruiz Docente Apoyo  
   

OBJETIVO DE LA REUNION 

 
Instalar el Consejo Académico 2024 

AGENDA 

1. Oración y Reflexión. 

2. Saludo 

3. Registro de la asistencia y Verificación de Quorum 

4. Funciones del Consejo Académico 

5. Instalación del Consejo Académico 2024 

6. Proposiciones y varios.  

DESARROLLO 

Siendo las 6:00 a.m. el Coordinador Andelfo inicia la reunión con la lectura de la agenda, seguidamente  
la docente Sandra Dioselina Cutiva comparte la porción de la palabra tomada del evangelio según san Lucas 
11, 29-32, haciendo énfasis sobre el mismo y elevando una oración de agradecimiento a nuestro creador. El 
Coordinador Andelfo procede a realizar el registro de asistencia contando con la participación de todos notando 
la ausencia de la Docente de Apoyo Sonia de Jesús Ruiz, quien había solicitado permiso. 
Se continua con la lectura de las funciones del Consejo Académico teniendo en cuenta el Artículo 24 del 
Decreto 1860 de 1994, estableciendo comparación con el PEI de nuestra institución, se hace necesario realizar 
ajustes de forma a la página 56 y 57: 
- Género (orientadora por orientador) 
- Incluir los lideres de Filosofía y dos de humanidades. 
 
Jean Carlos (Orientador de la institución) realiza un aporte sobre la Ley 115 donde los orientadores y la 
docente de apoyo están excluidos porque tienen voz más no tienen voto, ante cualquier decisión que se tome. 
Solo son invitados cuando se hace necesario.  
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 La Doctora Hilse rectora de nuestra institución, resalto el horario de las reuniones de consejo académico se 
realicen en diferente día en especial en horas de la mañana donde no afecte el horario de los estudiantes. En 
cada reunión se asignará un líder de área diferente para que realice las funciones de secretaria o secretario, y 
haga entrega del acta al Coordinador Académico. 
El Coordinador Andelfo y la Doctora Hilse se dirigen para realizar la conformación del consejo académico 2024, 
integrado por todos los lideres de área. 
El docente Marco Antonio habla sobre la lectura del acta anterior y explican que esa se realizó, pero sin 
haberse conformado el consejo académico por la cual el acta no se tendrá en cuenta.  
La docente Zindi hizo lectura del acta haciendo énfasis en las recomendaciones para los ajustes a la plataforma 
OVY, cambio de los  periodos académicos y escala valorativa de 0,1 a 5.0; el coordinador Andelfo dice que  el 
sistema de Valoración nacional debe ser de 1 a 5, el docente Marco Antonio aporta que cada institución es 
autónoma para su respectiva valoración que debe ser conceptual pues la parte numérica es preocupante 
porque los estudiantes a la nota,  argumentando que debe tener ser de 0 a 5; que para tomar una decisión es 
importante tener en cuenta las opiniones de todos los compañeros del área, la doctora Hilse da un espacio 
hasta el día viernes para definir la escala de valoración.   
El docente Héctor aporta que es importante saber las opiniones de los demás compañeros que hacen parte del 
área. 
El coordinador presenta una diapositiva sobre el análisis de la cantidad de estudiantes que reprobaron el año 
escolar y con gran preocupación la deserción escolar, la doctora Hilse propuso analizar la causa de la 
deserción escolar y pide a una persona de secretaria de educación que venga a desarrollar su proyecto de 
tesis sobre la evaluación donde se investigue la causa del retiro de la institución. 
La docente Elena aporta que en este año los estudiantes no deben perder el año, y que desde consejo 
académico construyamos estrategias que realmente le gusten, le agraden y que le interesen para evitar la 
pérdida. 
También la doctora Hilse dice que la semana entrante viene la gerente del PAE se dirigen al comedor ubicado 
en la sede Alfonso López para activar porque es una estrategia de permanencia en la institución y es 
importante el fortalecimiento del trabajo con los padres de familia como punto clave como aliados en el proceso 
educativo. 
El docente Marco Antonio aclara que en algunas ocasiones desde consejo académico debemos tomar 
decisiones según la prioridad del tema. 
 
PROPOSITOS Y VARIOS: 
 
DESDE RECTORIA: 

- Realizar reuniones con los docentes por áreas y grados para indagar situaciones específicas de cada 
uno de los docentes 

- Las Convivencias Escolares por grados donde se trabajará actividades pedagógicas de una forma 
lúdica y recreativa 

- Se reunirá con los docentes de grado once, por grados para hablar sobre las propuestas de las pruebas 
de estado. 

- Plan Padrino para que cada docente apadrine a 4 estudiantes con el fin de motivarlos en el proceso 
académico y mejoren resultados de la prueba de estado. 
 

-El docente Marco Antonio desde el área de Filosofía propone crear estímulos desde el consejo directivo para 
aquellos estudiantes con mayor puntaje en el ICFES 
-Para las próximas reuniones enviar con anterioridad la temática a tratar 
 
_La docente Zindy comenta sobre el horario en las horas de la tarde sobre el espacio pedagógico que se 
realizarán los miércoles, se analizó la situación y el consejo académico propone que cuando sea presencial el 
horario sea de 2 a 4 p.m.   
- Por último, el profesor Héctor comenta sobre los espacios para las jornadas pedagógicas o convivencias para 
los docentes.  
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Compromisos 

 

ACTIVIDAD RESPONSABLE 

1- Espacio hasta el viernes 23 de febrero para definir la escala de 

valoración. 

2- Diligenciar ante secretaria respectivos trámites el permiso para ser 
efectivo la convivencia por grado. 

 

 

Lideres de Áreas  

 

Rectora 

 

 
En cuanto a la definición de escala de valoración, el concepto dado por los representantes del Consejo 
Académico fue: 
 
 

 

NOMBRE CARGO 1.0 a 5.0 0.1 a 5.0 

Hilse Yamile Aldana Pérez Rectora X  

Andelfo Eduardo Lizcano Montes  Coordinador Académico X  

Jesús Antonio Basto Coord De Convivencia  X  

Lilia Estela Nova Uribe Rep. Transición   

Esmeralda Ortega Quintero Rep. Transición   
Héctor Enrique Gamboa Rep. Matemáticas X  
Blanca Romelia Hernández Rojas Rep. Ciencias Sociales  X 

Zindi Martínez Lizcano Rep. Ciencias Naturales X  
Luz Elena Pineda Araque Rep Humanidades Y Lengua Castellana X  
Magaly Mercedes Jaimes Rep. Idiomas Extranjeros X  
Carmen Lidia Luna Rep. Educación Artística X  
Sandra Dioselina Cutiva Guarnizo Rep.  Ética Y Valores Humanos X  
Suraima Rincón Ruiz Rep.  Educación Religiosa  X  
Jorge Argenis Corredor Meza Rep.  Educación Física  X 

Ana Ilse Ochoa Rep.  Media Técnica X  
Mayra Liliana García Navarro Rep.  Tecnología E Informática X  
Marco Antonio Quintero Rojas Rep. Filosofía  X 

Jean Carlos Blanco García Orientador --  
Sonia De Jesús Ruiz Docente Apoyo ---  
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TIPO/AREA REUNION CONSEJO ACADEMICO  

 
LUGAR 

 
Rectoría  

ACTA No.  01 

 
FECHA 

DD MM AA 

HORA INICIO  6:30 am HORA FINAL 9:00 a.m. 21 03 24 

ASISTENTES 

NOMBRE CARGO FIRMA 

Hilse Yamile Aldana Pérez  Rectora  

Valdemar Cárdenas Sánchez Rep. Padre de Familia  

Keiner Edilberto Ariza Rubio Rep. Exalumnos  

Liseth Juliana Rodríguez Ramírez Rep. Estudiantes  

William José Osorio Gallego Rep. Padre De Familia   

Elías Antonio Chacón Morales Rep. Docentes  

Adriana Rocío Basto Suárez Rep. Docentes  
 Rep. Sector Productivo   
   

OBJETIVO DE LA REUNION 

Instalar el Consejo Directivo 2024 

AGENDA 

1. Oración y Reflexión, a cargo del docente Elías Antonio Chacón 

2. Saludo (Rectora) 

3. Informe verbal de Consejo Directivo saliente 

4. Registro de la asistencia y Verificación de Quorum 

5. Elección de secretaria de actas de acuerdo del Consejo directivo 2024 

6. Generalidades sobre el Consejo Directivo 

7. Instalación del Consejo Directivo 2024 

8. Actualización y ajustes al PE I y SIEE 

9. La banda marcial 

10. Informe financiero sobre ejecución de Recursos de balance del año 2023 

11. PAE 

12. Proposiciones y varios.  

13. Compromisos  

DESARROLLO 

  
1. Oración y Reflexión, a cargo del docente Elías Antonio Chacón 

El docente Elías Chacón realiza la oración haciendo énfasis en la sabiduría de Salomón, para que en nuestra 

labor podamos tomar las mejores decisiones. 

2. Saludo (Rectora) 

 
El día de hoy la señora rectora Hilse Aldana hace el saludo inicial dando la bienvenida a los integrantes de la 

reunión dando a conocer las condiciones de la institución, destacando las fortalezas que tiene los docentes y 

padres de familia, agradeciendo la labor a los padres representantes del consejo directivo del año anterior, 

destaca la importancia del consejo directivo, al igual que los representantes deben recoger inquietudes para 

hablar ya sea con padres, docentes o estudiantes.  

El coordinador Eduardo Lizcano saluda y da la bienvenida a los asistentes seguidamente da la explicación del 

uso de la plataforma Enjambre, luego realiza la agenda del día a trabajar. 

 

3. Informe verbal de Consejo Directivo saliente 

La profesora Mayra hace un informe del consejo directivo del año anterior donde explica la compra de 5 
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televisores para las aulas 4 en la sede principal y 1 en la sede Alfonso López en el grado de transición, así 

como la compra de unos tableros acrílicos para el cambio de unos que estaban dañados, arreglos en un 

aula de transición en la sede Alfonso López, y arreglo de las jardineras, pide al nuevo consejo directivo 

continuar con la compra de los televisores para dotar a todas las aulas y sugiere mirar la posibilidad de 

empezar a adecuar los salones con el aire acondicionado teniendo en cuenta hacerlo en conjunto de 

comunidad-gobierno.  

La señora Yarley Mendoza sugiere citar con anticipación a las reuniones y mirar realmente las necesidades 

de la institución al igual que hacer seguimiento de las compras.  

El señor Carlos José Caballero se dirige al grupo donde recomienda que se hagan las cosas con el fin de 

mejorar siempre la institución. 

La señora Yarley Mendoza sugiere aumentar el presupuesto para las actividades de cada área, al igual que 

los reconocimientos de los estudiantes destacados en diferentes ámbitos.  

La señora  Nohemi Núñez nos habla de seguir adelante con el progreso de la institución.  

La señora Rectora Hilse Aldana, excusa al profesor Idulfo Mora por no asistir por dificultades de movilidad 

en el tránsito de esta semana, al igual manifiesta que a la fecha todavía no han consignado los recursos 

referentes al COMPES de este año, explica que en cada gasto lleva sus condiciones para realizar las 

compras o los gasto teniendo en cuenta los parámetros que determina la ley, también habla de gestionar 

con las diferentes empresas correspondientes a El Zulia, alcaldía y congresistas para donaciones a la 

institución. 

La señora rectora agradece a los representantes del consejo directivo anterior por las recomendaciones 

que han sugerido e informa que va a invitar a la personera y contralora para que asistan a las reuniones de 

consejo directivo.  

Se hace la presentación del consejo directivo actual, como representante de los padres de familia el señor 

Valdemar Cárdenas quien agradece y habla de su compromiso y disposición para hace un gran trabajo por 

la institución. Por el representante de los exalumnos el joven Keiner Edilberto Ariza Rubio, quien saluda a 

los presentes y se recuerda que fue uno de los mejores ICFES el año anterior. El señor coordinador 

comenta sobre la gestión de seguimiento de los exalumnos de la institución, la señora rectora manifiesta 

que en el mes de abril se debe enviar una matriz a la secretaria de educación donde se debe informar las 

actividades que están realizando los estudiantes después de graduarse, este monitoreo se hace en el mes 

de marzo y agosto. Por Representante a los estudiantes la joven Liseth Juliana Rodríguez Ramírez quien 

saluda y manifiesta dar un buen aporte al consejo directivo, se presenta el señor William José Osorio 

segundo representante de padres de familia quien manifiesta que está muy presto a colaborar y apoyar al 

colegio en lo que necesite. El docente Elías Antonio Chacón Morales hace su saludo a los integrantes 

manifestando su alegría y agrado por trabajar en pro del colegio con este equipo; la docente Adriana Rocio 

Basto Suarez, saluda a los presentes, manifestando su servicio en pro de mejorar las actividades de la 

institución, por parte del sector productivo no hay presencia de algún representante, pero se habla de hacer 

la convocatoria para las diferentes empresas del municipio. La señora Yarley Mendoza manifiesta que el 

día de mañana la empresa COOPAR va a realizar una asamblea, para aprovechar el momento y hacer la 

convocatoria para la empresa teniendo en cuanta los beneficios que cuentan con hacer parte de la 

institución.  

La señora Rectora Hilse Aldana se dirige al señor William Osorio donde le explica la adaptación y 

mantenimiento de las dos cocinas que hay en la sede Alfonso López para la adecuación del plan de 

alimentación el cual se está gestionando para convertirlo en almuerzo, los cuales serán beneficiados 800 

estudiantes, igualmente a partir de los padres de familia hacer la convocatoria para las señoras 

manipuladoras de este servicio las cuales deben tener el curso de manipulación de alimentos.  
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La señora Yarley Mendoza comenta que los estudiantes vienen con unas normas diferentes, que sería 

bueno ir cambiando las cosas paulatinamente y mejora la exigencia a los estudiantes, involucrar a los 

padres de familia para la asistencia y el conocimiento del proceso académico de loes estudiantes, la señora 

Nohemi Núñez recomienda que la asistencia de los padres sea más obligatoria, para lo cual la señora 

Rectora Hilse Aldana manifiesta que este año ha mejorado la asistencia de los padres de familia a las 

reuniones, donde si un padre de familia falta 3 veces debe ser reportado al Bienestar Familiar.   

La señora Yarley Mendoza habla de los convenios que hay con la Universidad Francisco de Paula 

Santander los cuales fueron focalizados 50 estudiantes y que ojalá se le diera la oportunidad a más 

estudiantes, para lo cual la Rectora Hilse le comunica que precisamente fueron focalizado los estudiantes 

con bajo rendimiento académico. El profesor Elías explica que con los 19 restantes también se van a hacer 

simulacros de pruebas ICFES.  

Se retiran los representantes del consejo directivo saliente. 

 

4. Registro de la asistencia y Verificación de Quorum 

Se realiza el registro de la asistencia contando con todos los representantes presentes a excepción del 

representante del sector productivo y con la presencia del señor coordinador Eduardo Lizcano. 

 

5. Elección de secretaria de actas de acuerdo del Consejo directivo 2024 

Se hace la elección de la secretaria para la realización de las actas donde se elige a la docente Adriana Basto, 

quien será la encargada de realizar todas las actas de las reuniones que se llevaran a cabo en el consejo 

directivo durante el año 2024. 

 

6. Generalidades sobre el Consejo Directivo 

El señor coordinador Eduardo Lizcano socializa lo referente a la ley 1015 referente a las 17 funciones del 

consejo directivo, del decreto 1860, las cuales se encuentran registradas en el PEI de la institución de acuerdo 

a la norma.  

La señora Rectora Hilse Aldana se compromete para la próxima reunión del consejo directivo entregar a cada 

uno de los miembros una carpeta para tener a la mano los documentos, al igual que un cuaderno y un lapicero 

para apuntar los aspectos importantes para socializar en el consejo directivo. 

  

7. Instalación del Consejo Directivo 2024 

La señora rectora hace la instalación protocolaria del Consejo Directivo deseando que se pueda realizar una 

gran gestión en pro del colegio, haciendo todo de la mano con la comunidad, mejorando las condiciones, así 

como el hacinamiento de la misma, de esta manera da la bienvenida e instalación del Consejo Directivo 2024.  

 

8. Actualización y ajustes al PE I y SIEE 

El señor coordinador Eduardo Lizcano nos habla de los ajustes que se pueden realizar en el PEI y el SIEE; 

como lo son:  

Actualización de datos como lo es el nombre de los directivos y algunas correcciones de errores.  

Ajustes como el cambio de la escala de valores de 1-5  

1 - 2.9 Bajo  

3.0 -3.9 Básico  

4.0 – 4.4 Alto  

4.5 - 5.0 Superior  

Para la técnica es  

1 – 3.5 Bajo  
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3.6 -4.0 Básico  

4.1 – 4.5 Alto  

4.6 - 5.0 Superior  

El Profesor Elías comenta que se realizo un debate con los compañeros de la nota mínima fuera 0.1 o 1.0, la 

señora Rectora comenta del conversatorio para mejorar la calificación sea más compleja y darle un valor 

agregado a la evaluación, aunque se queda a la espera de los lideres de área cual es la decisión a seguir. 

Resignificación del PEI de acuerdo con las orientaciones del Doctor Pastor Piñeres se debe condensar en 5 

capítulos, unificar criterios, la cual se debe realizar a partir de una lectura de contexto, aulas, sector productivo, 

técnicas; de los 20 capítulos que tiene el PEI se debe filtrar la información y ajustar; la señora Rectora 

interviene diciendo que el PEI debe tener una comparación tanto en el papel como en la realidad. El 

coordinador manifiesta que se debe colocar un nombre al PEI, el registro del gobierno escolar se debe subir a 

la plataforma Enjambre; el consejo estudiantil ya esta conformado mencionando a cada uno de los 13 

representantes, al igual que el consejo académico, comité de padres de familia con 49 integrantes, la señora 

Rectora hace énfasis en la importancia de la asociación de padres de familia para el apoyo en la institución, el 

señor coordinador continúa haciendo hincapié en la falta del representante el sector productivo y la 

conformación completa del comité de inclusión en el cual hace falta algunos nombres de docentes, al igual que 

se comenta que los estudiantes que hacen parte del grupo de inclusión deben tener un reporte médico.  

 

9. La banda marcial 

Referente a la banda marcial el señor Valdemar que desde el inicio se ha comentado que se debe recuperar el 

espacio de la banda con orden, ¿quién se va a hacer cargo de la banda?, el año pasado el colegio se vio 

perjudicado con la consecución de unos recursos, debido a que otra persona se hizo cargo de la banda, 

entonces para este año se debe tener muy en cuenta quien se va a comprometer y hacer cargo de la banda; la 

señora rectora manifiesta que en abril se estudian las propuestas y se escoge al responsable y empezar a 

hacer el semillero de formación para los estudiantes.   

 

10. Informe financiero sobre ejecución de Recursos de balance del año 2023 

La señora Rectora Hilse Aldana socializa el informe financiero del recurso que existía de los 11 millones, los 

cuales se invirtieron: en el computador para la secretaría, se recibió la donación de pupitres para 5 salones que 

estaban sin pupitres, se mandó a arreglar otros pupitres, también comentó sobre el proyecto de la secretaria en 

el cual la institución esta focalizada para la entrega de nuevos pupitres, se pagó la factura del internet por 

3.218.000, 3.600.000 de mesas y pupitres.  

11. PAE 

La señora Rectora Hilse Aldana, sustenta que la secretaria Carmen es la encargada de la supervisión de los 

productos del PAE, El profesor Elías manifiesta que se debe tener en cuenta que si se van a comprar los 

productos para el almuerzo en caliente se haga con los mismos campesinos del municipio. La señora Rectora 

comenta que el día de hoy se va a hablar con el señor alcalde para empezar con la adecuación de las cocinas 

para los almuerzos,  

 

12. Proposiciones y varios.  

El señor Valdemar comenta que se deben tener en cuenta las empresas del municipio para hacer la circulación 

de la economía y las licitaciones con las empresas.  

La señora rectora habla de las necesidades que tiene la institución y autoriza para traer cotizaciones y licitación 

de las personas de la comunidad, al igual que manifiesta que se deben reportar las donaciones que han 

realizado los padres de familia.  

El señor Valdemar comenta sobre el sonido de la institución, el último equipo de sonido que se compró fue 
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hace 10 años, el cual solo trabajo durante el primer año y no se volvió a utilizar, y siempre se contrataba sonido 

particular, propone revisar los elementos de sonido que existen en la institución y mirar si sirven o se puede dar 

de baja, al igual que utilizar un fondo de los grados 11, por valor de $ 900.000 pesos para comprar una planta, 

el señor Valdemar se compromete a revisar los elementos de sonido  que existen en el colegio y dar un 

diagnostico de los mismos.  

El profesor Elías comenta sobre comprar equipos industrializados en cuanto a los ventiladores, televisores de 

55”, así como también la habilitación de la sede primaria y revisar si se puede utilizar.  

La señora rectora oficiara a la Secretaría de educación para la revisión de la sede primaria, se habla también 

de la propuesta de una impresora para la oficina del docente orientador, pero se deja en estudio; sobre la 

caseta se tiene la propuesta de la señora Isabel que también se debe revisar.   

 

Compromisos 
 

➢ Actualización de la plataforma Enjambre con las novedades presentadas por el Coordinador. 
➢ Oficios dirigidos al sector productivo del municipio de El Zulia  
➢ Oficio a la secretaria de Educación Departamental  
➢ Diagnóstico del sonido de la Institución 
➢ Diagnostico de las cocinas del comedor escolar  
➢ Ruta para el uso de la banda  
➢ Licitación y cotización del comedor escolar  

 

Compromisos 

 

ACTIVIDAD RESPONSABLE 

 

➢ Actualización de la plataforma Enjambre con las novedades 
presentadas por el Coordinador. 

 
➢ Oficios dirigidos al sector productivo del municipio de El Zulia  
➢ Oficio a la Secretaría de Educación Departamental  

 
➢ Diagnóstico del sonido de la Institución 

 
➢ Diagnóstico de las cocinas del comedor escolar  

 
➢ Ruta para el uso de la banda  
➢ Licitación y cotización del comedor escolar  

 

 

Coordinador  

 

Rectora 

 

 

Valdemar Cárdenas  

 

William Osorio  

 

Rectora y padres de familia  

 

 


